



Torres Zamorano Briseida Guadalupe

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura.

Antropología Médica 1

1 – A

Síndrome de filiación Cultural atendidos por Médicos Tradicionales

Una definición de epidemiología socio-cultural (la cual empleamos en el presente trabajo) se hace explícita en los comentarios de Menéndez (2), entre la antropología médica y la epidemiología, a partir de ambas disciplinas y no solo a partir de de forma exclusiva y dominante; Haciendo uso a la metodología esto se tomaron en cuenta los planteamiento de Hernández respecto al muestra en investigación cualitativa y muestra homogéneas, se localizo a seis médicos tradicionales reconocidos que radicaban en la misma población, se diseñó un cuestionario de entrevista y se aplicó a dichas habitantes. En los resultados era el principal hallazgo donde demuestran cómo la epidemiología sociocultural proporciona un camino alternativo para analizar dichos molestares. Los datos obtenidos confirman cómo los médicos tradicionales siguen tratando variados síndromes de filiación cultural, entre los destaca básicamente el mal ojo, empacho, aire, caída de mollera, susto, envidia, embrujo, sangre con toxina, etika, algodóncillo, purpura, niños empachados y aqiztbe, en alguna localidades el mal de ojo es uno de los principales motivos de consulta; El concepto de "síndromes de filiación cultural" también nos ha guiado en la construcción del perfil epidemiológico sociocultural de la ciudad de Taxco, dicho perfil presentó cierta analogía



Enfermedades Tradicionales

Por tal motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como desguante se seca la boca, tiemblan las piernas o el cuerpo, se debe de expulsar al momento esa energía nociva para la salud, el enfermo sufre la pérdida del alma o bien queda debilitado y puede padecer otros procesos morbosos. Su alta peligrosidad hace necesaria una pronta y efectiva atención, la cual se basa en diversos procedimientos terapéuticos, en los que se contemplan limpias, sahumerios, baños, masajes y complicadas ceremonias, además de la administración de preparados herbolarios por vía oral e, inclusive, por vía rectal. En México se le llama en forma genérica susto o espanto, pero, de acuerdo con la causa inmediata que lo provocó, se habla de espanto de agua, existe una amplia de acontecimiento que pueden provocar su aparición, la mayoría de ellos son comunes a todas las regiones, otros guardan particularidades propias de determinadas zonas. En un análisis bibliográfico sobre el tema, aguilar y camacho encuentran reportadas ciento veinticuatro plantas medicinales utilizadas en las diferentes regiones del país, principalmente en forma externa, a manera de limpias, baño, masajes, sahumerios y rociados; en menor medida, se usan en forma

El Concepto de encuentro Interhumano en pedro laín Entralgo: Una reflexión necesaria

Las aportaciones de laín Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto como su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, laín (1976a, 1976b); Roger (2014) resultan hoy de particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en que efectivamente se cumple, en la mente de las personas y en los espacios sociales, los diferentes tipos de encuentro entre personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nos-otros. Hoy en día las condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre globalismo extremos y localismo radicales (Trías (2001) situaciones en las que desaparecen la dimensión de la persona en condiciones de vulnerabilidad y donde el otro es visto como mero instrumento (al servicio del mercado o de los fanatismos), como obstáculo a proyectos de poder (enemigo, amenaza) o simplemente



Práctica clínica y Antropología médica

4.

Las ciencias naturales basan sus aplicaciones en lo que está ocurriendo a nivel microscópico en el cuerpo y sus manifestaciones a nivel macro, mientras que las ciencias sociales se enfocan en las características y dudas del comportamiento humano como la cultura, la socialización, políticas y la economía. Cuando se tiene una visión que las ciencias sociales tienen un abordaje separadas de las ciencias naturales, estamos perdiendo una gran oportunidad de resolver los problemas más grandes de la humanidad. Algunos ejemplos incluyen la inseguridad alimentaria, la ineffectividad de compañías de concientización, y las brechas en acceso a la salud. Por lo general, aplicación de las ciencias sociales como la antropología y la sociología está bien establecida en la salud pública, pero sin embargo, su relevancia en la práctica clínica tienden a tener más rechazo. La antropología es el estudio de la cultura y complejidad humana a lo largo del tiempo, y las ciencias médicas se enfocan en comprender el enfoque estructural función en el hombre. El profesional de salud, quien tiene su propia formación, cultura y forma de ver el mundo, tiene una

Bibliografía

Urióstegui Flores, A. (abril, 2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de Salud Pública*, 17(2), 277-288.

Iturbide Pardiñas, I, A. (S.f). Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente). Universidad Autónoma del Estado de México Facultad de Medicina Antropología Médica.

Barbaro Alonso, J. A. Aizpiri Díaz, J.J. Cañones Garzón, P.J. Fernández Camacho, A. Goncalves Estrella, F. Rodríguez Sendín, J.J. De la Serna de Pedro I. Solla Camino, J.M. (2005, febrero). Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente. *Habilidades en Salud Mental SEMG*, 31-36.

Holguín, A. & Fiorino, V.M. (2015). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: una reflexión necesaria. *Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas*, 43, 18-32